

Les anciens directeurs et l'actuelle directrice du Gymnase (de g. à dr.: Anne Fournand, Jean-François Gruet, Jean-Jacques Rochat et François Bruand) se sont réunis quelques semaines avant le début des festivités du 50^e pour partager leur expérience à la tête de la vénérable institution.



Cinq décennies, cinq directeurs

Le Gymnase d'Yverdon, qui s'est nommé Cessnov – pour Centre d'enseignement secondaire supérieur du Nord vaudois – jusqu'en 2002, a connu cinq directeurs et directrice dans son histoire.

- 1974-76: François Bettex (décédé en 2012)
- 1976-2003: François Bruand
- 2003-2009: Jean-Jacques Rochat
- 2009-2019: Jean-François Gruet
- 2019-Aujourd'hui: Anne Fournand

en place ces projets. J'ai seulement dit «oui».

AF: Je suis une héritière de la dynamique qu'à évoquée Jean-François Gruet. De nombreux projets se créent toujours au gymnase, l'accueil des élèves est toujours aussi important. C'est un établissement en perpétuel changement, et il est primordial de travailler de concert avec les collègues directeurs des autres gymnases vaudois. Et puis cette année, nous avons le 50^e anniversaire et ses 50 activités. Cette manifestation est très importante pour nous, car elle va représenter notre gymnase auprès de l'extérieur.

LR: Quel genre d'élèves étiez-vous ?

FB: J'étais sage... mais un peu flemmard je dois dire! Je me souviens d'un devoir, on devait produire des explications de texte. Moi, je n'avais jamais lu le livre. Mieux, je ne l'avais même pas acheté!

JJR: J'étais un élève assidu, toujours présent. Mais je dois dire que moi aussi il m'est arrivé de ne pas lire certains livres (*rires*). J'ai adoré cette période et aussi ma carrière de prof qui a suivi.

JFG: J'étais un élève assidu... au collège. Mais après, j'ai dû aller au Gymnase de la Cité. Il fallait prendre le train à 5h30 pour arriver à 7h. Là, j'ai commencé à me disperser. Certains profs ne me convenaient pas et j'ai pas mal séché. Il faut dire qu'à l'époque certains enseignants prenaient de sacrées libertés. Heureusement, ça a évolué dans le bon sens.

AF: Moi, j'étais une élève très sérieuse, même un peu effacée je dirais. Mais c'est justement au gymnase que j'ai commencé à vraiment aimer apprendre. Cet amour pour la connaissance s'est prolongé à l'université.

50 ans d'histoire de la formation dans le Nord vaudois en un tour de table

SOUVENIRS Directeur de gymnase: voilà un métier bien particulier... Les quatre derniers titulaires de cette fonction se sont réunis quelques semaines avant le début du 50^e anniversaire du Gymnase d'Yverdon.

TEXTES: MASSIMO GRECO
PHOTO: MICHEL DUPERREX

Nous sommes à quelques centaines de mètres à peine du Gymnase d'Yverdon, chez le doyen des directeurs de l'institution. À l'occasion des 50 bougies de l'ancien Cessnov, François Bruand a invité ses successeurs (*dans l'ordre: Jean-Jacques Rochat, Jean-François Gruet et l'actuelle directrice, Anne Fournand*) dans son salon, pour évoquer avec *La Région* les nombreuses évolutions qu'a connues le gymnase en cinq décennies.

La Région: Comment êtes-vous arrivés à la tête du Gymnase d'Yverdon ?

François Bruand: C'était plus simple à l'époque! Jean Perrenoud, directeur de l'École normale d'Yverdon-les-Bains, où j'ensei-

gnais, m'a transmis la *Feuille des avis officiels* et a souligné en rouge le poste pour lequel je devais postuler. Ce que j'ai fait, puis plus rien jusqu'à l'annonce des résultats.

Jean-Jacques Rochat: J'avais fait ma carrière comme maître au collège, et je voulais voir autre chose. J'ai été pris pour succéder à M. Bruand, mais je dois dire que ça a été un choc. Je ne connaissais pas cette fonction et ça a été pesant mentalement.

Jean-François Gruet: Moi, j'ai commencé par être un élève de M. Bruand, en mathématiques. Alors que j'étais dans le domaine du développement informatique, j'ai clairement bifurqué dans l'enseignement grâce à une offre du Gymnase de Nyon, qui cherchait un prof de maths. J'ai été pris, puis nommé doyen et un jour le poste de directeur à Yverdon s'est libé-

ré. Revenir dans ma région, cela comptait pour moi.

Anne Fournand: Je côtoyais déjà Jean-François Gruet dans le cadre de ma précédente fonction, directrice de l'Établissement primaire et secondaire de Chavornay et environs. Et au moment de son départ, on a eu une discussion. Devenir directrice du Gymnase d'Yverdon me titillait déjà en réalité. D'autant plus que la fille de M. Burnand est une de mes plus proches amies! Elle m'a encouragée et j'ai écouté ma petite voix intérieure.

« J'ai dû militer pour la décentralisation de l'enseignement. Avant, tout se faisait à Lausanne! »

François Bruand, ancien directeur

LR: Qu'est-ce que c'est qu'être directeur du Gymnase d'Yverdon ?

FB: Nous avons une responsabilité générale sur l'établissement. Notre rôle est facilité par les doyens,

qui sont directement au contact des élèves. Personnellement, j'ai dû militer pour la décentralisation de l'enseignement. Avant, tout se faisait à Lausanne!

JJR: Notre rôle, c'est de fédérer les enthousiasmes au sein de l'établissement. Et, en 2003, les temps changeaient aussi. Comme directeur, j'avais de plus en plus un rôle de représentation, et se faire entendre par Lausanne était toujours aussi compliqué. Ce qui m'a vraiment manqué, c'est le contact avec les élèves.

JFG: En tant que directeur, c'était très important pour moi d'avoir une oreille attentive pour les élèves et pour les professeurs. C'est pour cela que nous avons totalement modifié la topologie du gymnase. Avant, le secrétariat était au sous-sol et le bureau du directeur était un bunker! Beaucoup de projets se sont créés au gymnase sous ma direction, ce qui a permis l'émergence d'un véritable sentiment d'appartenance au Gymnase d'Yverdon. Mais je n'y étais pour rien, ce sont les maîtres qui ont mis

Une page pour vous faire découvrir une année riche en couleurs !

Le Gymnase d'Yverdon organise plus de cinquante événements à l'occasion de ses 50 ans. Une fois par mois, retrouvez les dernières informations sur ces commémorations dans une page spéciale de *La Région* !

De 350 élèves en 1974 à plus de 1400 en 2024, le Gymnase d'Yverdon a accompagné le parcours de formation postobligatoire de nombreux jeunes dans le Nord vaudois au fil de ses 50 ans d'existence. Il célébrera ce jubilé par l'organisation de plus de cinquante événements entre janvier et décembre 2024, dont plusieurs seront ouverts à toute la population de la région. Expositions, conférences, festivals, visites, pro-

jets originaux, pendant une année le Gymnase fera vivre la culture sous toutes ses couleurs.

Ces commémorations permettront de resserrer les liens de notre communauté gymnasiale, de montrer la qualité du travail fourni et de rappeler la connexion entre notre établissement et le tissu local. La page que vous lisez aujourd'hui est l'expression de ces objectifs. Elle est le fruit d'un beau partenariat avec *La Région* qui nous

ouvrira ses colonnes une fois par mois. Cela nous permettra de vous informer sur les activités concoctées par le corps enseignant et les élèves. Ce sera d'ailleurs un groupe d'élèves qui prendra en charge la rédaction et le choix du contenu de notre prochaine page spéciale. La fête sera belle, nous espérons qu'elle sera celle de toute la région! • **L'équipe de projet:** Christian Henchoz, Prisca Lehmann, Eric Oulevay (www.alumny.ch) et Julien Wicki

Plus d'infos ?

Rendez-vous sur le site www.gymnase-yverdon.ch/50ans/ ou scannez ce QR-code!



Une page proposée par le Gymnase d'Yverdon en partenariat avec *La Région*.

